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E-Mail:   info@psv-wassersport.de  

Saarbrücken, 14.09.2021 
 
 

Protokoll der Mitgliederversammlung der Abteilung Wassersport am 
14.09.2021 im Raum 20 in der Hermann-Neuberger-Sportschule 

 
 
Teilnehmer: 38 Mitglieder, s. Teilnehmerliste 
 
 
Top 1 Eröffnung der Versammlung und Begrüßung der Mitglieder 
 
Jannis Kratz begrüßt die Mitglieder und eröffnet um 19:07 Uhr die Versammlung.   
 
Michael Alf und Helmut Hahn fehlen entschuldigt. 
 
 
Top 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit / Änderungsanträge 
 
2.1. Die ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit werden 

festgestellt. 

 
2.2. Anträge auf Änderung der Tagesordnung: 

 
Harald Duffner und Marc Stastny stellen den Antrag, die Tagesordnung zu    
ändern. Vor Top 9 soll ein weiterer Tagesordnungspunkt aufgenommen 
werden:  
Entscheidung und Beschluss, ob die Wahl zur Erweiterung des Vorstandes 
um Stellvertreter gemäß Top 9 stattfinden soll. 
 
Der Antrag wird diskutiert, es erfolgt eine Abstimmung. 
 
Dafür:  5 Mitglieder     
Dagegen:  24 Mitglieder    
Enthaltungen: 9 Mitglieder 
 
Damit ist der Antrag auf Änderung der Tagesordnung abgelehnt. 

 

 

 



  
 

 

Top 3 Annahme des Protokolls der letzten Sitzung 
 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 16.01.2020 wurde den 
Anwesenden zum Lesen mittels Beamer zur Verfügung gestellt. 
 
Es erfolgt eine Abstimmung über die Annahme des Protokolls 
 

Dafür:  37 Mitglieder     
Dagegen:  0 Mitglieder    
Enthaltungen: 1 Mitglied 
 

Es erfolgt der Vorschlag, die folgenden Protokolle der Mitgliederversammlung 
den Mitgliedern zeitnah bzw. bei Einladung zur nächsten 
Mitgliederversammlung zur Verfügung zu stellen. 
Daraufhin wird beschlossen, die Protokolle im Nachgang zur MGV auf der 
Internetseite zu veröffentlichen bzw. über den Newsletter zu versenden. 
 
 
Top 4 Berichte aus dem Vorstand der Abteilung 
 
4.1. Bericht des Vorsitzenden: 
 
Jannis Kratz berichtet: 
 

- im Juni wurde eine Kooperation mit einem Wassersportverein in 
Mehring an der Mosel eingegangen 

- es erfolgte die Anschaffung eines Jetski und von 2 Stand up Paddles 
- geplante Veranstaltungen mit dem Jetski waren aufgrund von Corona 

sowie technischen Problemen mit dem Jetski nicht möglich 
- ab Sommer wurde eine Sprechstunde jeweils donnerstags am Steg 

angeboten, diese wurde von Chandra und Markus übernommen und 
wurde von den Mitgliedern gut angenommen 

- die im Jahr 2019 begonnene SKS-Ausbildung musste Corona-bedingt 
verschoben werden, es fand im Jahr 2020 nur ein Törn an den Bodensee 
mit 3 Teilnehmern statt 

- erstmalig wurde eine Fronleichnamsprozession auf der Saar 
durchgeführt, die Organisation übernahmen C. Simon und D. Gimmler. 
Die Veranstaltung erzielte eine positive Resonanz. 

- im September wurde ein Stegfest durchgeführt, aus dem Verkauf von 
Kuchen und Kaffee wurde eine Spende zugunsten der Elterninitiative 
Eltern krebskranker Kinder erzielt. 



  
 

 

- im Oktober wurde vom Vorstand der Abteilung beschlossen, für einige 
Vorstandspositionen Stellvertreter einzusetzen. Dies wurde mit dem  
Vorstand des Hauptvereins abgestimmt. 
Peter Stiglmayr wollte das Amt des stv. Kassierers übernehmen, hat seine 
Meldung aus beruflichen Gründen aber wieder zurückgezogen.    

- aus dem Hauptverein berichtet Jannis, dass die Abteilung Tanzen 
aufgelöst wurde. Grund hierfür waren Probleme mit der steuerlichen 
Behandlung durch das Finanzamt. 

- von der Umsatzsteuerproblematik ist auch die Abteilung Wassersport 
betroffen, allerdings nur in geringem Umfang. Beim Finanzamt wurde 
Widerspruch eingelegt, die Bescheide für das Jahr 2019 und die 
Folgejahre werden überprüft. Die geforderte Nachzahlung beträgt zurzeit 
etwa 275,- Euro. 

- im Oktober erfolgte die Gründung der VNF- Interessenvertretung  
für Nutzer der franz. Kanäle und Weiher. 

- Ende des Jahres 2020 hatte die Abteilung Wassersport annähernd 900 
Mitglieder 

- Mit Ablauf des Jahres 2020 haben wir den Landesverband Saarländischer 
Segler verlassen und sind zum 1.1.2021 dem Saarländischen 
Motorbootsportverband SMBSV beigetreten. Grund hierfür waren die 
wesentlich günstigeren Beiträge. 

- der Jetski wurde repariert, aber es hat sich herausgestellt, dass die 
Technik des Fahrzeugs schwierig zu bedienen und Instand zu halten ist. 
Daher soll dieser verkauft werden und evtl. ein anderer Jetski mit 
zuverlässigerer Technik angeschafft werden. 

- Karsten Backes war im Laufe des Jahres von seinem Amt des Technischen 
Leiter aus beruflichen Gründen zurückgetreten 

- Alexandra Bauer hat sich im Jahr 2021 in das Tätigkeitsfeld des Kassierers 
Eingearbeitet und übernimmt der stellvertretende Kassenführung 

- das Saarspektakel 2021 fand in geringem Umfang statt. 
- ein Stegfest im Jahr 2021 ist aufgrund der aktuellen Corona-Lage 

schwierig durchzuführen, alternativ wird es nach Möglichkeit später 
dann einen Neujahrsempfang geben 

- im Jahr 2021 liefen die Törns wieder an, diese fanden in Südfrankreich 
und in Kroatien statt.  

- Jannis dankt Ruth für die umfangreiche Arbeit in der Ausbildung, 
Werner und Markus für ihr Engagement am Steg sowie Horst und Helmut 
für die Arbeit an den Booten. 

- Für das Jahr 2022 besteht die Hoffnung, dass wieder Normalität  
in das Vereinsleben eintritt und die Einschränkungen aufgrund von Corona 
abnehmen 



  
 

 

4.2. Bericht des Bootswartes: 
 
Horst Gouverneur berichtet aus dem Jahr 2020: 
 

- Die Viking wurde mit großem Aufwand renoviert, u.a. wurde sie neu 
lackiert und die Kombüse komplett erneuert. Daher befindet sie sich jetzt 
in einem guten Zustand. 

- Auch die Segelboote und die Fahrschulboote wurden repariert und 
lackiert, es wurde ein neuer Elektroantrieb montiert. 

 

4.3. Bericht des Stegwartes: 
 
Werner Müller berichtet über die Ereignisse des Jahres 2020: 
 

- an der neuen Steganlage wurde ein neuer Stromanschluss installiert, am 
alten Steg ein Flutlicht eingebaut 

- die Revision an der alten Steganlage wurde durchgeführt, hier haben Lina 
Holzapfel und Mario Breinig geholfen. 

- die Steganlage ist derzeit komplett belegt, es fehlt ein dauerhafter Platz 
für die Viking des Vereines 

- auf der Warteliste für einen freien Stegplatz befinden sich derzeit 7 
Mitglieder  

- die Erweiterung des Osthafens durch die Stadt ist derzeit noch nicht klar 

- mit dem Oberbürgermeister wurden positive Gespräche über die 
Nutzung der Wasserfläche vor dem Silo geführt, dort wird in 2021 von 
uns eine Kanu-Trainingsstrecke errichtet, im Gegenzug wird die 
Trainingsstrecke neben unserem blauen Steg abgebaut und diese 
Wasserfläche kann ggf. in Zukunft von uns genutzt werden 

- auf dem Weg zu unserer Steganlage baut die Stadt einen Radweg. Im 
Rahmen dieses Vorhabens werden für uns Parkplätze entstehen. Der 
Baubeginn ist für Ende 2021 geplant. 

 
  



  
 

 

4.4. Bericht des Kassierers 
 
Chandra Rawitz berichtet aus dem Jahr 2020: 
 

- Der Kontostand des Girokontos betrug zum 01.01.2020:  15.005,79 € 
zum 31.12.2020:  31.866,40 €, das Sparbuch weist einen Bestand von  
5,04 € auf. 

- die Einnahmen in 2020 betrugen 170.879,72 €, die Ausgaben  
157.758,29 €. 

- die Mitgliedsbeiträge beliefen sich auf 37.808,38 € 
- bei den Lehrgängen ergaben sich Einnahmen von 53.342,03€ und 

Ausgaben von 48.053,04 € 
- Bei den Segeltörns ergaben sich Kosten von 20.895,30 €, 

die Einnahmen betrugen 32.087,88 € 
- die Abgabe an den Hauptverein für 2020 wurde uns erst in 2021 

mitgeteilt und daher auch erst im Jahr2021 gezahlt 
- aufgrund der umfangreichen Arbeiten an den Booten entstanden in 2020 

hohe Kosten 
- die Zahlungsfähigkeit der Abteilung war im Jahr 2020 durchgehend 

gegeben 
- die Prüfung der Kasse erfolgte durch den Kassierer des Hauptvereins, 

Werner Mechenbier. Es ergaben sich keine Beanstandungen und es 
wurde die Entlastung des Vorstandes empfohlen. 
 

 
 
4.5 Bericht der Ausbildungsleiterin 
 
Ruth stellt die Tätigkeiten im Bereich Ausbildung vor: 
 

- im Jahr 2020 wurde bedingt durch die Pandemie nur ein SBF-Kurs 
durchgeführt. 
Der Kurs im Frühjahr hatte 50 Teilnehmer. 

- ein Segelkurs wurde mit 6 Mitgliedern durchgeführt 
- der in 2020 begonnene SKS-Kurs wurde in 2021 weitergeführt 
- außerdem wurden FKN-Kurse sowie Funkkurse angeboten 
- im aktuellen Jahr 2021 wurden ebenfalls wieder Funkkurse sowie  

zwei SBF-Kurse angeboten 
- bei den Prüfungen wurde die Qualität unserer Ausbildung von  

den Prüfern gelobt 
 



  
 

 

4.6 Bericht des Geschäftsführers: 
 
Dietmar Holzapfel berichtet von seiner Tätigkeit als Geschäftsführer: 
 

- im Jahr 2020 hat er sich um die Versicherungen, die Trailer sowie die 
Zulassungen der Fahrzeuge gekümmert 

- in seinen Bereich fällt auch die Abwicklung von Schadensfällen bei den 
Törns 

- im Rahmen der Betreuung der Jollen am Bostalsee wurde ein neuer 
Elektromotor sowie eine Rollfock eingebaut 

- neben der Betreuung der Segelboote wurde auch die Vermietung 
der Jollen betrieben 

 
 
 
Top 5 Bericht des Kassenprüfers 
 
Der Bericht des Kassenprüfers – Werner Mechenbier, Kassierer des Hauptvereins  
wurde von Chandra Rawitz verlesen. 
 
Die Kassenprüfung ergab keine Beanstandungen, die Entlastung wurde vom  
Kassenprüfer empfohlen. 
 
 
 
Top 6 Aussprache zu den Berichten 
 
Jannis Kratz weist darauf hin, dass bei den Beträgen der Kassenführung 
bei den Törns zu beachten ist, dass aufgrund des Jahreswechsels Zahlungen  
teilweise im alten Jahr und teilweise im neuen Jahr stattfanden. Daher ist die o. 
g. Different nicht als „Gewinn“ zu sehen. Die Törns sind und waren als 
Selbstkostenträger gerechnet. Gewinn wird in der Regel nicht erzielt. 
 
M. Lewis fragt, ob aufgrund der Beitritte / Kooperationen mit anderen Vereinen 
sich finanzielle Verpflichtungen für die Abt. Wassersport ergeben. 
Antwort:  Die Kooperation mit dem Verein in Mehring ist mit keinerlei Zahlungen 
verbunden, die Abteilung Wassersport ist der VNF-Vereinigung als aktives 
Mitglied beigetreten. Daraus ergibt sich lediglich die Verpflichtung von Zahlung 
des Mitgliedsbeitrags von 300 €, jedoch kein personeller Einsatz. 
 



  
 

 

Des Weiteren stellt er die Frage, ob zur Versammlung des Hauptvereins alle 
Mitglieder des PSV eingeladen sind. 
Antwort: ja 
 
H. Duffner fragt, was die Gründe für den Ausfall des Jetskis sind. 
Antwort: Aufgrund der komplizierten Technik kommt es bei der Nutzung durch  
nicht intensiv mit dem Gerät vertraute Personen immer wieder zu 
Bedienerfehlern. 
 
Er fragt, ob neben dem SBF auch weitere Kurse in Onlineform stattfinden 
werden. 
Antwort: Dies ist noch nicht entschieden, der SBF im Herbst findet auch aufgrund 
des kurzen Zeitraumes als Onlinekurs statt. 
 
Eine weitere Frage von ihm bezieht sich darauf, ob im Rahmen der Initiative 
„Blaues Band“ eine Lademöglichkeit für Elektroboote geschaffen wird. 
Antwort: Unsere Steganlage ist ein Privatsteg, der der Öffentlichkeit 
entsprechend nicht zur Verfügung steht. Die Auflagen für das Betreiben eines 
öffentlichen Steges wären zu hoch. 
Unsere Steganlage soll weiterhin nur für Mitglieder zur Verfügung stehen. 
Auch ist es im Hinblick auf die in der Vergangenheit langwierige Verlegung der 
Stromleitung unwahrscheinlich, dass die Stadtwerke eine entsprechende 
Stromleitung zu unserem Steg bauen werden. Daher ist das „Blaue Band“ für den 
Vereinssteg keine Option. 
 
R. Klein fragt, ob wir aus dem saarl. Turnerbund ausgetreten sind und ob dies 
Probleme bei der Nutzung von Angeboten des Verbandes mit sich bringt. 
Antwort: Ja, wir sind aus dem saarländischen Turnerbund ausgetreten, 
aber andere Abteilungen des PSV gehören weiterhin diesem Verband an,  
sodass die Nutzung von Angeboten des Verbandes auch weiterhin möglich sein 
wird. 
 
Sabine Glück regt an, dass wir beim SMBSV auch an eine Entsendung eines 
Delegierten in die Gremien des Landessportverbandes drängen sollten.  
 
H. Duffner stellt die Frage, ob im Rahmen der Mitgliedschaft beim SMBSV auch 
Kooperationen im Bereich der Ausbildung bestehen. 
Antwort: Nein, der Verband ist nicht in der Ausbildung aktiv tätig. 
 
 
 



  
 

 

M. Stastny fragt, in welcher Höhe vom Finanzamt Steuern für die Törns 
berechnet wurden. 
Antwort: für das Jahr 2018 wurden 275 € an Steuern festgelegt, für das Jahr 2019 
wird sich eine ähnliche Summe ergeben. 
 
K.H. Edlinger fragt, wann die Arbeiten am Weg zu unserem Steg beginnen 
werden. 
Antwort: Dies ist uns nicht bekannt. Es sollte Ende September 2021 sein. 
 
 
Top 7 Entlastung des Vorstandes 
 
Markus Bauer stellt den Antrag, den Vorstand zu entlasten. 
 
Die Entlastung des Vorstandes erfolgt einstimmig bei eigener Enthaltung 
der Vorstandsmitglieder. 
 
 
Top 8 Anpassung der Mitgliedsbeiträge 
 
Jannis erläutert, dass die Mitgliedsbeiträge zuletzt in den Jahren 1999 und 2010 
angepasst wurden. 
 
Die Anpassung des Einzelbeitrages mit Wirkung zum 1.1.2022 auf 49 €/Jahr 
sowie des Familienbeitrages für 2 Erwachsene und ein Kind auf 78 €/Jahr und für 
weitere Kinder 17 €/Jahr wird vorgeschlagen. 
 

Es erfolgt eine Abstimmung:  
 
Dafür:  34 Mitglieder     
Dagegen:  0 Mitglieder    
Enthaltungen: 4 Mitglieder 

 
Die Anpassung wird folglich vorgenommen. 
 
  



  
 

 

Top 9 Wahl der Stellvertreter von Vorstandsmitgliedern 
 
H. Duffner zweifelt die Rechtmäßigkeit der Berufung der kommissarisch 
gesetzten Stellvertreter bis dato an. 
Jannis erklärt, dass diese Verfahrensweise mit dem Vorstand des Hauptvereins 
abgeklärt ist. 
Grundlage ist die Satzung des Hauptvereins, § 16, Absatz 3. 
Der Vorstand der Abteilung Wassersport und der Vorstand des Hauptvereins 
sieht die Rechtmäßigkeit der kommissarischen Besetzung von Stellvertretern auf 
dieser Grundlage als gegeben an. 
 
Im Anschluss stellen sich die Kandidaten für die Ämter der Stellvertreter 
der Mitgliederversammlung vor. 
 
Die Wahl erfolgt schließlich für die 4 Positionen mit einer Abstimmung. Hiermit 
erklärte sich die Versammlung einverstanden. 
 
Es erfolgt eine Abstimmung über die vom Vorstand in der Einladung 
veröffentlichte Vorschläge. 
 

Dafür:  36 Mitglieder     
Dagegen:  0 Mitglieder    
Enthaltungen: 2 Mitglieder 

 
Es wurden gewählt: 
 
9.1. Stellvertretende Kassiererin:  Alexandra Bauer 
 
9.2. Stellvertretende Schriftführerin:  Kerstin Kratz 
 
9.3. Stellvertretender Bootswart:  Helmut Hahn 
 
9.4. Stellvertretender Ausbildungsleiter: Mario Breinig 
 
 
Alle vier gewählten Personen nehmen ihre Ämter an. Helmut Hahn hatte bereits 
im Vorfeld schriftlich mitgeteilt, dass er im Falle der Wahl, das Amt annehmen 
wird. 
 
 
 



  
 

 

Top 10 Anträge 
 
Es liege keine Anträge vor. 
 
 
Top 11 Sonstiges 
 

- Anfang September 2021 wurde die Mitgliederanzahl der Abteilung von 
1.000 erreicht 

- beim Saarspektakel hat Jürgen Bohm selbst geknotete Schlüsselanhänger 
an Mitglieder verschenkt und hierbei auf die Möglichkeit der Spende 
zugunsten der Elterninitiative krebskranker Kinder hingewisen. 
Hierbei konnte er einen Betrag von 202,20 € erzielen. 
Von der Elterninitiative wurde ein Dankschreiben an die Abteilung 
gesendet. 
Jürgen Bohm schlägt vor, im nächsten Jahr evtl. ein Sommerfest für die  
betroffenen Kinder zu veranstalten. 
 

- für seine langjährige Mitgliedschaft erhält Helmut Hardt die Ehrennadel 
in Silber des Polizeisportvereins 
 
 

Der Vorsitzende schloss um 21:15 Uhr die Versammlung. 
 
 
Für den Vorstand der Abteilung Wassersport 
 
 
 
 
_________________     ____________________ 
Jürgen Spielmann,      Dietmar Holzapfel, 
Schriftführer      Geschäftsführer 
 
 
 
_____________________ 
Jannis Kratz,  
Abteilungsvorsitzender 


